



Dirigentes denuncian que módulo mapuche del Hospital de Carahue está cerrado por falta de recursos

HACE DOS AÑOS. Asociación Mapu Lawen Tuwü aún espera respuesta.



FOTO CEDIDA

26 mil

pacientes aproximadamente se atienden en el Hospital de Carahue, siendo a la vez los potenciales usuarios del módulo mapuche como medicina complementaria.

pital y los compromisos adquiridos por las autoridades, incluso por la propia ministra de Salud, Ximena Aguilera.

“Estamos con la incertidumbre de lo que pueda pasar, así que gracias a algunas gestiones que logramos hacer, el lunes vamos a estar en Santiago, en audiencia con la ministra nuevamente para saber si finalmente existirá el financiamiento para que poder poner en marcha el módulo”, precisó Troppa, esperando que pueda existir alguna respuesta concreta en cuanto a una pronta apertura.

Frente a la demanda de los dirigentes mapuches de Carahue, El Austral solicitó información al Servicio de Salud Araucanía Sur, organismo del cual depende Hospital y módulo mapuche respectivo. Si bien se indicó que se entregarían antecedentes, hasta el cierre de esta edición no se obtuvo una respuesta oficial relativa al tema. CS

EL MÓDULO MAPUCHE DEL HOSPITAL CARAHUINO HA PERMANECIDO CERRADO POR MÁS DE DOS AÑOS.

Carolina Torres Moraga
carolina.torres@australtemuco.cl

Por falta de financiamiento para poder funcionar permanece cerrado desde la inauguración del Hospital Familiar y Comunitario de Carahue, el llamado Módulo Mapuche del centro asistencial que busca complementar las atenciones de la medicina occidental considerando la gran concentración de población indígena de la comuna y sus alrededores.

Así fue dado a conocer por

los representantes de la Asociación Mapu Lawen Tuwü de Carahue, quienes sostienen que el módulo incluso cuenta con implementación, pero no cuenta con el financiamiento para que las machis y otros agentes de salud mapuche puedan hacer uso de las instalaciones y prestar atención de salud complementaria a los pacientes que lo requieran según su cosmovisión mapuche.

“El compromiso era que una vez inaugurado el hospital, entre 3 a 4 meses, se entregarían los recursos para el funcio-

namiento del módulo donde atenderían los agentes de salud mapuche. Llevamos dos años y este módulo permanece cerrado sin poder funcionar y eso es lo que nos tiene preocupados porque no hemos obtenido respuesta”, aseguró Reinaldo Troppa, presidente de la Asociación, quien señala que son alrededor de 13 a 14 personas las que trabajarían en el lugar contando a los machis, otros agentes de salud y administrativos, argumentando que ya ha pasado bastante tiempo desde la inauguración del Hos-